
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 14.07.2020 
Auskunft erteilt: Frau Allamode Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 24. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 09.07.2020, 

im Ev. Kirchengemeindehaus, Hörnsheimer Straße 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:02 - 21:11 Uhr 

 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Frau Regina Andermann   
Herr Ralf Lenz   
Herr Rolf Luh   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Michael Borke   
Frau Tanja Michel   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Carsten Zörb   
Herr Markus Sames Ortsvorsteher  
 
Stadtverordnetenvorsteher: 
Herr Frank Schmidt   
 
Vom Magistrat: 
Herr Peter Neidel Bürgermeister  
Herr Rolf Krieger Stadtrat  
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Andrea Allamode Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Frau Elke Koch-Michel Fraktion BfL  
Herrn Sebastian Heye Fraktion B'90/GR  
  

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Ortsvorsteher Sames eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass 
der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung werden 
keine Einwände erhoben. 
 
Herr Zörb, CDU-Fraktion, bittet, TOP 8 – Schwimmbad Lützellinden – Öffnung Sommerferien 

2020 – in der Beratung vorzuziehen und als TOP 7 zu behandeln. Dagegen erhebt sich 
kein Widerspruch. 
 
Außerdem teilt er mit, dass TOP 9 – Unfallschwerpunkt Schwimmbad Lützellinden – Ausfahrt 

Landesstraße – bis zum nächsten Verkehrstag in der Beratung zurückgestellt werde. 
 
Nachdem keine weiteren Änderungswünsche zur Tagesordnung vorgebracht werden, 
stellt Vorsitzender fest, dass die Tagesordnung in der geänderten Form beschlossen ist. 
 
 
Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 

1. Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung des Ortsbeirates am 
28.05.2020 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Erweiterung der städtischen Kita "Die Wilde 13" 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2323/2020 

  
4. Reparatur Vereinsschaukasten am Dorfplatz 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2324/2020 

  
5. Ökologische Ausgleichsflächen in der Gemarkung 

Lützellinden 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2325/2020 

  
6. Zustand der alten Linden an der Lindbachquelle 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2326/2020 

  
7. Schwimmbad Lützellinden - Öffnung in den Sommerferien 

2020 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2327/2020 

  
8. Sanierung Freibad Lützellinden und Erweiterung der 

Parkplatzsituation 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2322/2020 
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9. Unfallschwerpunkt Schwimmbad Lützellinden - Ausfahrt 
Landesstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2328/2020 

  
10. Mitteilungen und Anfragen  
  
11. Bürgerfragestunde  
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung: 

1. Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung des Ortsbeirates am 
28.05.2020 

  
 Beratungsergebnis:  

Die Niederschrift wird in der vorliegenden Form einstimmig genehmigt. 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Folgende Stellungnahmen des Magistrats liegen vor: 

 Unfallschwerpunkt Rheinfelser Straße L3054/K20, Antrag der CDU-Fraktion 
vom 02.03.2020 – OBR/2122/2020, TO? 10 der 23. Sitzung des 
Ortsbeirates am 28.05.2020; 
Schreiben des Magistrats vom 06.07.2020 

 
Herr Zörb, CDU-Fraktion, bedauert die vorliegende Stellungnahme und 
kann die Sichtweise der Stadt Gießen in keiner Weise nachvollziehen. 

 
 VGP Park im Gewerbegebiet Rechtenbacher Hohl – Pläne, TOP 14.3 der 

23. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden am 28.05.2020 
 
 Hinweisschild „Ev. Gemeindezentrum“ 

Herr Borke, SPD-Fraktion, fragt zum wiederholten Male nach, wann das 
Schild endlich angebracht/aufgestellt werde. 
 
 
Bürgermeister Neidel entgegnet, üblicherweise werden solche Schilder in 
einem Sammelauftrag vergeben. Doch wegen der Dringlichkeit sei dieses 
Schild aus dem Sammelauftrag herausgenommen und einzeln vergeben 
worden. Das heißt, es werde somit schneller hergestellt und werde in 
nächster Zeit aufgehängt/aufgestellt. 
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 Fuß-/Radweg zwischen dem Grundstück Allendörfer und Gewerbegebiet 

Herr Borke, SPD-Fraktion, merkt an, dass der Betonklotz entfernt und durch 
einen Pfosten ersetzt worden sei. Allerdings fehle noch die Beschilderung 
Fuß-/Radweg, der Teil des ursprünglichen Antrages gewesen ist. Er fragt, 
ob und wann die Beschilderung erfolge. 
 
 

  
3. Erweiterung der städtischen Kita "Die Wilde 13" 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2323/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Erweiterung der Kita 
‚Die wilde 13‘ in Lützellinden zügig in Angriff zu nehmen, um die Unterversorgung an 
Kita Plätzen in Lützellinden kurzfristig zu beheben.  
Die Kita Erweiterung könnte in Systembauweise für den U3 Bereich errichtet werden. 
Folgende Aspekte wären dabei zu berücksichtigen: 
 2 Gruppenräume (einer zum Spielen und einer zum Zurückziehen und Schlafen) 
 Größe sollte etwa 100 qm sein 
 Die Räume sollten Stromanschluss und Sanitäreinrichtung haben 
 Dafür müssen Sanitär (Ver- und Entsorgung) und Stromanschlüsse gelegt werden.“ 

 
Begründung: 
Aktuell besteht schon lange eine Warteliste bzw.es gibt über Monate kaum freie Plätze. 
Der Umzug der KiTa Kinderland verzögert sich weiter. Mit dem Bezug des 
Neubaugebiets „Im Sporn“ wird sich die Situation weiter verschärfen, so dass wir von 
einer nachhaltigen Unterversorgung an KiTa-Plätzen im Stadtteils Lützellinden 
ausgehen. 

 
 Herr Borke trägt für die SPD-Fraktion den Antragstext und die Begründung vor. 

 
 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen (Ja: 2 BfL, CDU, SPD; StE: 1 BfL). 

 
  
4. Reparatur Vereinsschaukasten am Dorfplatz 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2324/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Reparatur des 
Vereinsschaukasten am Dorfplatz zu veranlassen.“ 
 
Begründung: 
Bei dem Vereinsschaukasten am Dorfplatz wurde Anfang des Jahres von Unbekannten 
die Frontscheibe eingeschlagen. Da Vereinsschaukästen ein wichtiges innerörtliches 
Mitteilungsorgan sind, sollte dieser wieder hergestellt werden. 
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 Herr Borke, SPD-Fraktion, trägt den Antragstext und die Begründung vor. 

 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich Herr Zörb, Herr Luh, Herr Lenz und 
Herr Borke. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
5. Ökologische Ausgleichsflächen in der Gemarkung 

Lützellinden 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2325/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten zu berichten, welche Flächen 
in der Gemarkung Lützellinden ökologische Ausgleichsflächen sind und wer für Ihre 
Pflege verantwortlich ist.“ 
 
Begründung: 
Ökologische Ausgleichsflächen sind per Definition des Bundesnaturschutzgesetzes 
Ausgleichsflächen für die Kompensation von Baumaßnahmen, die dem Naturschutz und 
dem Erhalt der Biodiversität dienen sollen. Um diese Ziele erfüllen zu können, ist es 
erforderlich, die Ausgleichsfläche zu pflegen und zu monitoren. Bei den meisten der 
bekannten Flächen ist dies nicht erkennbar. Exemplarische Dokumentation einer 
ökologischen Ausgleichsfläche anbei. 

 
 Für die SPD-Fraktion trägt Herr Borke den Antragstext und die Begründung vor. 

 
 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 

 
  
6. Zustand der alten Linden an der Lindbachquelle 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 
OBR/2326/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, die Standfestigkeit der alten 
Linde an der Lindbachquelle nach dem erneuten Blitzeinschlag und Brand, überprüfen 
zu lassen und den Ortsbeirat über die möglichen Optionen zum Erhalt der alten Linde 
bei gleichzeitiger Verkehrssicherung zu informieren.“ 
 
Begründung: 
In den vergangenen Monaten wurde in enger Zusammenarbeit mit der Unteren 
Naturschutzbehörde die Renaturierung der Lindbachquelle und die Sicherung der alten 
Linden betrieben. Leider wurde eine der alten Linden bei dem schweren Gewitter in der 
Nacht vom 13. auf den 14. Juni erneut von einem Blitzschlag getroffen und brannte 
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weiter aus. Um die geplante Zugänglichmachung der Lindbachquelle und der alten 
Linden vollenden zu können, muss daher zunächst die stark geschädigte Linde auf 
Verkehrssicherheit geprüft werden. 

 
 Herr Borke, SPD-Fraktion, trägt den Antragstext und die Begründung vor. 

 
An der kurzen Aussprache beteiligen sich Herr Luh, Herr Lenz und Herr Borke. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 

  
7. Schwimmbad Lützellinden - Öffnung in den Sommerferien 

2020 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2327/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat wird gebeten dafür Sorge zu tragen, dass das Freibad in Lützellinden 
unter Einhaltung der wegen der Corona-Pandemie erforderlichen Hygienemaßnahmen 
zu Beginn der Sommerferien bzw. spätestens zum Zeitpunkt der Öffnung des Freibades 
an der Ringallee wieder geöffnet wird.“ 
 
Begründung: 
Die Hessische Landesregierung hat die Öffnung von Freibädern in Hessen angekündigt. 
Daraufhin haben Gießens Umlandkommunen Laubach, Lich, Grünberg, Großen-Linden, 
Hungen und Lollar es geschafft, bis Ende Juni ihre Freibäder wieder der Öffentlichkeit 
zur Nutzung anzubieten. Dagegen verkünden die SWG als Träger der Gießener 
Freibäder in Ringallee, Kleinlinden und Lützellinden, dass in Gießen frühestens am 6. 
Juli und dann auch nur in der Ringallee mit einer Öffnung der Freibäder gerechnet 
werden kann. Die Begründung für den späten Öffnungstermin, dass die Lockerungen 
der hessischen Landesregierung für den allgemeinen Bäderbetrieb unerwartet schnell 
gekommen sei, kann in Anbetracht der o.a. Gegenbeispiele als widerlegt angesehen 
werden. Die Nutzung der wegen der Pandemie notwendigen Hygieneregeln ist in den 
kleineren Freibädern Kleinlinden und Lützellinden einfacher einzuhalten als im großen 
Freibad Ringallee.  
Eine Nutzung des Beckens durch die maximal zulässige Anzahl von Nutzern ist z.B. 
durch die Markierung mit farbigen Armbändern zu realisieren. 
Ein Auslass durch einen Nebenausgang ist ebenso möglich wie in Gießen. 

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, trägt den Antragstext und die Begründung.  

 
An der Aussprache, in der die Kritik an der SWG sehr deutlich wird, beteiligen 
sich Herr Sames (Herr Borke übernimmt den Vorsitz für diesen Moment), Herr 
Luh, Herr Borke, Herr Lenz und Herr Zörb. 
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
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8. Sanierung Freibad Lützellinden und Erweiterung der 

Parkplatzsituation 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2322/2020 

  
 Antrag: 

„Wie in den Gießener Zeitung vom 26.06.2020 zu lesen war, sollen die Freibäder 
Lützellinden und Kleinlinden in 2020 nicht geöffnet werden. Der Ortsbeirat kritisiert die 
völlig unzureichende Kommunikationspolitik der Stadtwerke Gießen und des Magistrats 
mit den beiden Ortsbeiräten.  
 
Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, auf die Stadtwerke Gießen 
dahingehend einzuwirken:  

 Künftig solche weitreichende Entscheidungen vorab mit dem zuständigen 

Ortsbeirat zu diskutieren. 

 Die nunmehr entschiedene Nichtöffnung des Freibades zu nutzen, um die 

sanitären Anlagen, Duschen und den Umkleidebereich zu modernisieren. 

Darüber hinaus sollte der Kiosk erneuert werden, um aktuellen hygienischen 

Standards gerecht zu werden. 

 Den Einlassbereich bei dieser Gelegenheit auch zu modernisieren. 

Gleichzeitig sollte die bereits beim letzten Verkehrstag diskutierte Erweiterung der 
Parkplatzmöglichkeiten vom Magistrat in Angriff genommen werden. 
Ziel sollte es sein, zur Wiederöffnung in 2021 ein modernisiertes Freibad mit 
zeitgemäßer Infrastruktur zu haben.“ 
 
Begründung: 
Das Freibad Lützellinden ist eine der wichtigsten Freizeiteinrichtungen des Stadtteils 
Lützellinden, die unter allen Umständen erhalten werden muss. Damit trotz des 
Kommunikationsdesasters nicht der Eindruck entsteht, dass das Freibad geschlossen 
werden soll, wäre die Modernisierung ein klares Signal für den Fortbestand. 

 
 Herr Borke ändert für die SPD-Fraktion den Antrag wie nachstehend (fett 

markiert) und begründet ihn: 

„Wie in den Gießener Zeitung vom 26.06.2020 zu lesen war, sollen die Freibäder 
Lützellinden und Kleinlinden in 2020 nicht geöffnet werden. Der Ortsbeirat kritisiert die 
völlig unzureichende Kommunikationspolitik der Stadtwerke Gießen und des Magistrats 
mit den beiden Ortsbeiräten.  
 
Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, auf die Stadtwerke Gießen 
dahingehend einzuwirken:  

 Künftig solche weitreichende Entscheidungen vorab mit dem zuständigen 

Ortsbeirat zu diskutieren.  

 Am Ende der Schwimmbadsaison die sanitären Anlagen, Duschen und den 
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Umkleidebereich zu modernisieren. Darüber hinaus sollte der Kiosk erneuert 

werden, um aktuellen hygienischen Standards gerecht zu werden. 

 Den Einlassbereich bei dieser Gelegenheit auch zu modernisieren. 

Gleichzeitig sollte die bereits beim letzten Verkehrstag diskutierte Erweiterung der 
Parkplatzmöglichkeiten vom Magistrat in Angriff genommen werden. 
Ziel sollte es sein, zur Wiederöffnung in 2021 ein modernisiertes Freibad mit 
zeitgemäßer Infrastruktur zu haben.“ 

 
An der Aussprache beteiligen sich Herr Zörb und Herr Lenz. Während der 
Aussprache wird das „Kommunikationsdesaster“ der Stadtwerke Gießen und 
des Magistrats mit dem Ortsbeirat rund um das Freibad scharf kritisiert. In 
diesem Zusammenhang überreicht Herr Zörb, CDU-Fraktion, der Schriftführerin 
ein „Kommunikationspaket“, das genau einen Euro gekostet habe: „20 Cent für 
einen Anruf und 80 Cent für einen Brief“, erklärt er. Er bittet den Umschlag an 
Frau Eibelshäuser weiterzuleiten. 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen. 
 

  
9. Unfallschwerpunkt Schwimmbad Lützellinden - Ausfahrt 

Landesstraße 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 28.06.2020 - 

OBR/2328/2020 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird gebeten, dafür zu sorgen, dass durch 
die Anbringung von Hinweisschildern und/oder sonstige Maßnahmen die Ausfahrt vom 
Parkplatz am Schwimmbad Lützellinden verkehrstechnisch weniger gefährlich gestaltet 
wird.“ 
 
Begründung: 
Bürger haben Mitglieder des Ortsbeirats auf dieses Thema angesprochen.  
Die Stadt sollte sich zeitnah um eine Entschärfung der Verkehrssituation vor Ort 
bekümmern. 

 
 Beratungsergebnis: Zurückgestellt. 

 
  
10. Mitteilungen und Anfragen  

10.1. Auswertung Geschwindigkeitsmessgerät  
  
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, erinnert an die noch immer ausstehende Auswertung 

des Geschwindigkeitsmessgerätes und beantragt, dass diese in der nächsten 
Sitzung von Seiten der Verwaltung im Ortsbeirat vorgestellt werden. 
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10.2. Planungen Weihnachtsmarkt in Zeiten der  Corona-Pandemie 
  
 Ortsvorsteher Sames erkundigt sich nach möglichen Vorgaben für die 

Planungen des Weihnachtsmarktes im Stadtteil Lützellinden. 
 
Bürgermeister Neidel empfiehlt, dass der Ortsbeirat sich diesbezüglich mit dem 
Gesundsheitsamt des Landkreises Gießen abstimme.  
 

  
10.3. Abfall-/Müllansammlung Ecke Rheinfelser Straße/Lindenstraße 
  
 Ortsvorsteher Sames merkt an seit Wochen liege an der vorgenannten Stelle ein 

Berg an Abfall/Müll, doch von Seiten der Stadt erfolge keine Reaktion, 
immerhin handele es sich um eine öffentliche Fläche. 
 
Bürgermeister Neidel entgegnet, dass es für solche Dinge den „Mängelmelder“ 
auf der Homepage der Stadt Gießen gebe oder man informiert direkt das 
Stadtreinigungs- und Fuhramt. Danach werde die Stadt, sollte es sich um eine 
öffentliche Fläche handeln, das Ganze beseitigen, oder das Ordnungsamt 
werde tätig, wenn sich herausstelle, dass es sich um eine private Fläche 
handele. Dann werde der Eigentümer der Fläche aufgefordert, den Müll 
umgehend zu beseitigen. 
 

  
10.4. Überprüfung Nutzung der Gewerbeflächen am Langen Strich 
  
 Herr Zörb bittet, dass das Ordnungsamt die Nutzung der Gewerbeflächen am 

Langen Stich überprüfe. Die Frage sei, ob die Nutzung ordnungsgemäß erfolge, 
da die Straße Am Steckelchen von sehr schweren LKW’s befahren werde, d. h. 
die Straße werde erheblich in Mitleidenschaft gezogen. Und eine 
Gewerbefläche eines Gerüstbaubetriebes sei unterverpachtet worden. Es wäre 
gut, wenn das Ordnungsamt hier ein wachsames Auge darauf habe, gerade 
was die Zuwegung und Nutzung angehe. 
 

  
10.5. Grußwort des Stadtverordnetenvorstehers der Universitätsstadt Gießen 
  
 Stadtverordnetenvorsteher Schmidt (seit Februar 2019 im Amt) stellt sich den 

Mitgliedern des Ortsbeirates kurz vor und überbringt zudem Grüße der 
Stadtverordnetenversammlung. 
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11. Bürgerfragestunde  
  
  Eine Bürgerin beklagt sich über rasende Autofahrer im Bereich Ecke 

Rheinfelser Straße/Lindenstraße, obwohl Tempo 30 vorgeschrieben sei. 
 

Bürgermeister Neidel nimmt diesen Hinweis als Anregung für die 
Straßenverkehrsbehörde mit. Diese werde sich Gedanken machen, ob die 
Anbringung eines Dialogdisplays (Smiley) oder zeitweise Radarkontrollen 
sinnvoll seien. 

 
 
 Eine Bürgerin äußert ihren Unmut darüber, dass die SWG das Freibad in 

Lützellinden nicht öffnen werde. Zudem erschließe sich ihr nicht, die von der 
SWG gemachte zulässige Besucheranzahl von 500 Personen im Freibad 
Ringallee. Wie könne dies angehen fragt sie, wenn z. B. das Freibad in 
Linden ebenfalls 500 Personen zulasse, obwohl dieses von der 
Gesamtfläche viel kleiner sei als das Freibad Ringallee. 

 
  
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung 
mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am 17.09.2020, um 20:00 Uhr statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 07.09.2020, 08:00 Uhr. 
 
 
 DER VORSITZENDE: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.)  S a m e s (gez.)  A l l a m o d e 
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